



**Stadtrat**  
**Stadtkanzlei**  
Bahnhofstrasse 25  
9201 Gossau  
Tel. 071 388 41 11



An die Mitglieder  
des Stadtparlamentes  
9200 Gossau

6. Juni 2012

SK.12.203-1 / 01.26.840 / 12003499.DOC

### **Einfache Anfrage Peter Bernhardsgrütter (CVP); "Tierkörpersammelstelle; Anschluss ARA Oberglatt"**

Sehr geehrte Damen und Herren

Peter Bernhardsgrütter (CVP) reichte am 1. Mai 2012 die Einfache Anfrage „Tierkörpersammelstelle; Anschluss ARA Oberglatt“ ein (siehe Beilage). Der Stadtrat beantwortet diese wie folgt:

#### **Vorbemerkungen**

Die Stadt Gossau betreibt eine Sammelstelle an der Bischofszellerstrasse 90 vor dem Gebäude der Stadtwerke. Die Sammelstelle ist unpraktisch eingerichtet und in einem unbefriedigenden Zustand. Sie müsste mit erheblichem Aufwand saniert werden. Der Standort unmittelbar vor dem Haupteingang der Stadtwerke ist wenig optimal, auch wegen der zeitweise auftretenden Geruchsprobleme.

Die Stadt ist Mitglied der regionalen Tierkörpersammelstelle St.Gallen mit Standort bei der Kläranlage Au St.Gallen. Hier werden bereits heute Tiere angeliefert. Eine weitere Tierkörpersammelstelle befindet sich bei der Kläranlage Oberglatt in Flawil. Auch hier werden schon heute Tiere aus Gossau entsorgt. Die Stadt Gossau hat das Angebot der Betreiber genutzt, sich in die Regionale Tierkörpersammelstelle Flawil in Oberglatt einzukaufen. Die künftigen Kosten liegen tiefer als beim Weiterbetrieb einer eigenen Anlage. Im Gegenzug kann die Stadt die eigene Anlage aufheben.

Mit der Tierkörpersammelstelle bei der Kläranlage Au (St. Gallen West) und der Tierkörpersammelstelle in Oberglatt (Flawil) stehen zwei funktionierende und technisch einwandfrei ausgestattete Sammelstellen zur Verfügung. Die Distanzen sind vertretbar, auch wenn die Anlagen nicht auf Gebiet der Stadt Gossau stehen.

#### **Frage 1**

Hat sich der Stadtrat auch Gedanken gemacht für einen Ersatzstandort der Tierkörpersammelstelle innerhalb der Stadt Gossau?

#### **Antwort des Stadtrates**

Der Stadtrat hat nach gründlicher Analyse der Situation einen neuen Standort für eine Tierkörpersammelstelle innerhalb der Stadt Gossau nicht weiterverfolgt. Mit den Angeboten im Osten (Kläranlage Au St.Gallen) und im Westen (Kläranlage Oberglatt Flawil) stehen zwei Entsorgungsangebote zur Verfügung.

**Frage 2**

Wenn nein wieso?

**Frage 3**

Wenn ja, welcher Standort wäre noch in Frage gekommen?

**Antwort des Stadtrates**

Die Verantwortlichen der Tierkörpersammelstelle Oberglatt bestätigen, dass dort bereits zum heutigen Zeitpunkt Tierkadaver aus dem Stadtgebiet Gossau deponiert werden. Dies würde früher oder später dazu führen, dass die Stadt Gossau, ungeachtet eines Beitritts zur Regionalen Tierkörpersammelstelle Flawil, für eine finanzielle Entschädigung belangt würde.

Eine zusätzliche, eigene Sammelstelle auf dem Stadtgebiet Gossau würde Kosten nach sich ziehen, dies bei einer geringeren Nutzung der Infrastruktur. Wöchentlich würde ein Sammeltransport entweder nach St. Gallen oder nach Oberglatt nötig. Eine Aufteilung der anfallenden Tierkadaver auf eine dritte Sammelstelle macht weder ökologisch noch ökonomisch Sinn.

**Frage 4**

Wie stellt sich der Stadtrat der illegalen Entsorgung von Tierkadavern? (Bei einer Vervielfachung der Distanz zur Entsorgungsstelle durchaus realistisch.)

**Antwort des Stadtrates**

Der Stadtrat appelliert an die Eigenverantwortung der Tierhalter. Eine ordnungsgemässe Deponie von Tierkadavern ist insbesondere unter dem Aspekt Seuchengefahr im eigenen Interesse jedes Tierhalters.

**Frage 5**

Ist der Stadtrat bereit, die Angelegenheit nochmals zu überdenken, um allenfalls doch noch in Gossau einen geeigneten Standort für eine Tierkörpersammelstelle zu finden?

**Antwort des Stadtrates**

Aufgrund der geschilderten Ausgangslage verzichtet der Stadtrat auf weitere Abklärungen.

**Stadtrat****Beilage**

Einfache Anfrage